

# Sandra Klat

**PRÉSIDENTE-FONDATRICE  
DE BASSMA DE LA NÉCESSITÉ  
D'AIDER SON PROCHAIN**

**A** l'aube des fêtes de fin d'année, il est bon de rappeler que nombre de familles ne connaîtront pas, cette année encore, la joie des fêtes. La pauvreté est là, et bien là. Le paysage de notre capitale nous le rappelle chaque jour : ils sont de plus en plus nombreux, oubliés par la vie, ces pauvres qui vivent en marge de notre société. Heureusement, il est des personnes qui consacrent leur vie à ceux qui sont dans le besoin, et Sandra Klat, fondatrice et présidente de l'association Bassma, fait partie de ces gens-là. Mondanité l'a rencontrée afin de mieux connaître sa mission.

#### La mission de BASSMA

Bassma a été créée en 2002, dans le but d'améliorer le quotidien des familles les plus démunies, sans distinction politique ou religieuse, à partir d'une action qui vise à établir des projets sociaux de développement durable auprès des populations les plus défavorisées afin de contribuer à leur autonomie. Le programme de réhabilitation, qui s'inscrit dans la durée, vise à les mener vers l'autonomie financière en focalisant sur l'éducation et la recherche d'emploi et en leur donnant, en parallèle, toutes les ressources nécessaires à leur survie.

#### Le fonctionnement de l'association

Comme l'affirme Sandra, la famille est le noyau de la société. Et quand il a fallu décider de la cible, c'est tout naturellement que le choix de la structure familiale s'est imposé. Car « quand la famille est saine, la société est saine ». Il s'agissait donc de faire un travail en profondeur, pour réellement changer les choses dans la société libanaise, pour qu'il y ait un avant Bassma et un après Bassma.

#### Les différents domaines d'action

Afin d'opérer un changement en profondeur, il faut garantir un



accompagnement sur plusieurs plans, et une aide matérielle et financière continue sur l'année : s'assurer que les enfants soient suivis scolairement, et que tous les problèmes de la famille soient résolus, médicalement, financièrement, professionnellement, etc., organiser un soutien psychologique (certaines de ces familles vivent de véritables tragédies). Pour cela, en plus des bénévoles qui offrent leur temps en s'engageant auprès de l'association et des familles qu'elle suit, Bassma a aussi établi des partenariats avec des hôpitaux et des médecins, des professeurs, des restaurants, et encore bien d'autres acteurs sociaux.

#### Ce qui différencie BASSMA ?

Sans conteste un suivi personnalisé qui s'inscrit dans la durée. En effet, comme chaque famille a une histoire qui lui est propre, BASSMA construit avec chacune d'entre elles une relation personnalisée basée sur la confiance, le respect, l'entente mutuelle et sur l'importance de leur propre implication dans leur réhabilitation. La principale caractéristique de BASSMA est ainsi cet accompagnement individualisé des familles, au quotidien, et dans les moindres détails de leur vie, qui leur permet de se relever de leurs cendres et de s'assumer ensuite seules.

LA PRINCIPALE CARACTÉRISTIQUE DE BASSMA EST AINSI CET ACCOMPAGNEMENT INDIVIDUALISÉ DES FAMILLES, AU QUOTIDIEN, ET DANS LES MOINDRES DÉTAILS DE LEUR VIE.

#### Un dernier message aux Libanais

A l'approche des fêtes, Bassma a établi des « Wish Lists » qui permettront à tous ceux qui le souhaitent d'exaucer les vœux des plus démunis. Contactez Bassma au plus vite sur son site : [www.bassma.org](http://www.bassma.org), ou en appelant au 03-068519. C'est la responsabilité de chacun d'entre nous d'aider son prochain. Et Bassma offre la possibilité de le faire, par le biais d'une structure solide. Le message à retenir de cette conversation avec Sandra ? Ne sous-estimons pas nos contributions individuelles pour améliorer le sort de ceux qui sont dans le besoin. Donc, que pouvons-nous faire, chacun de notre côté, pour rendre ce monde meilleur ? ■